

第5回米原市定例教育委員会

日 時：平成24年5月14日
午後2時00分開会
場 所：山東庁舎別館 2階
2AB 会議室

(出席者)

教 育 委 員：稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員
瀬戸川教育長

教 育 部 長：川幡部長

教 育 総 務 課：岩脇課長 山田課長補佐

学 校 教 育 課：中島課長

生 涯 学 習 課：山田課長

こ ども元気局：村田室長

東部給食センター：西村所長

図 書 館：小北館長

書 記：田 中

1 委員長あいさつ

- 例年のことですが連休が明けて、いよいよ本格的に24年度がスタートするという感じではないかと思えます。今日の資料を見ても、報告よりは今後の予定という所が各課ともギッシリと並んでいる感じで、6月議会に向けて大変な日々ではないかと思えます。健康に気をつけて組織をあげてこの時期を乗り越えていただきたいと思えます。
- 教育センターの方で防災に係る講演をされるということで資料を読ませていただきました。市の方も24年度は絆と防災というキャッチフレーズを進めていくということを広報で読ませていただきましたが、このような防災に関わる研修を管理職レベルとはいえ取り組んでいただいたのは良いと思えました。管理職の先生だけでなく現場の先生にも行き届くようによろしくお願いします。
- 大東中学校の学校だよりに「人を愛し、故郷を愛し、学校を愛する心育む…」という文言が載っていました。どの学校でも米原市の基本目標を受けて、具体的な目標をあげて達成に向けて努力していただいているということで大変嬉しく思っています。改めて各学校の教育実践に期待をしたいと思えます。

2 事務局からの報告

【教育総務課より概要説明】

【学校教育課より概要説明】

【生涯学習課より概要説明】

【こども元気局より概要説明】

【給食センターより概要説明】

【図書館より概要説明】

委員：通学路はどのような過程で、どのような協議を踏まえて誰が決定されるのですか。

事務局：基本的には学校とPTAの方で協議をして決定していきます。そして、教育委員会の方へ届出をしていただいて承認していく。工事等による急な変更については教育委員会から各学校へ連絡しています。ただ、歩道の幅などの問題もありますので、警察などの指導も受けて決めています。

委員：通学路の危険箇所の調査結果と、過去何年かの事故の発生箇所をリンクさせて改善を図ってください。防犯パトロール隊、子ども110番の方もいらっしゃると思いますので、少しでも安全なルートの見直しをしていただきたいと思います。

事務局：スクールガードの方の御意見というのはありがたいと思っています。ペンキが剥げてきた等、本当に細かな所まで報告をいただいていますので、そのつど対応をさせてもらっています。

委員：通学路について、子どもたちにルールをしっかり守り、きちんと通学路を通って帰宅するよう指導をしなければならぬと思います。中学生の家出についてですが、今回は学校と少年センター等の連携がとれて保護されたと聞いています。いろんな部署との連携が重要と思いました。

委員：学校開始時刻を早めての金環日食の観察予定はありますか。

事務局：今のところはありません。

委員：湖北の学校では学校開始時刻を遅らせて各自、自宅で観察するように指導している所もあるそうです。

委員：事前に学校で日食の観察に関して指導はしているのですか。

事務局：様々なパンフレット等はいただいて配布しています。

委員：事故があるといけないので、指導はしていただく方が良いと思います。

委員：給食に関して幼稚園の親子試食会がありますが、年代によって量や塩分等の基準はありますか。

事務局：量は幼稚園、小学校低学年・中学年・高学年、中学校と基準があります。塩分についてはちょっとお答えできませんが、カレーの辛さの段階などは幼稚園・小学校低学年は甘めという風に変えて作っています。カロリー計算も基準に基づき計算して作っています。

委員：巡回文庫で本の配布をされて図書館の利用率は減ですか。それに対する対処法はどうされていますか。本を読みたいという意欲を高める工夫はありますか。

事務局：巡回文庫が充実してきたと、学校の先生からお聞きするようになったのですが、山東でも近江でも 22 年度と 23 年度を比較すると、子どもの利用は減っているという実態があります。学校の本は数に限りがあるので、図書館に来れば、たくさん本があるということで PR していきたいのですが、なかなか利用には結びついていかないのが現状です。

委員：好きな本の紹介等を見て図書館で探していますが、子どもには自分で本を探すのは難しいのではないかと感じています。

委員：醒井小・息郷小の統合関係で、通学路に関してはどのような意見が出ていますか。

事務局：通学路そのものに関しては今のところ出ていません。私どもの方から息郷学区に関しては通学バスの利用、3 か所くらいの停留所を設けて送迎をしたいという話はさせていただきます。醒井学区は従来どおりの通学方法でお願いしたいとお話しさせていただきます。

委員：上丹生の子たちは今までどおり徒歩ということで、保護者の方から何も意見は出ていないのですか。

事務局：今までどおりということで何もお話しさせていただきます。

委員：認定子ども園対策委員会はどのようなメンバーですか。

事務局：これは地権者の方の対策委員会でございまして、地権者の方代表 3 名と区長さんの計 4 名での対策委員会です。

委員：巡回文庫はスタートして何年目ですか。

事務局：平成 20 年度からスタートして 4 年経ちました。5 年目に入ったところです。

委員：4 年やってみて、子どもたちの意識はどうなりましたか。図書館の利用率はどうなったか、この事業に関する評価・課題について検討をしてもらってはどうか。

事務局：検討させていただきます。

3 議題

報告第 2 号 財団法人伊吹山麓青少年事業団の事業計画および決算に関する書類の提出について **【生涯学習課】**

委員：薬草風呂の経費や事業の状況は改善されましたか。

事務局：平成 22 年度にボイラーの改修をさせていただいて、23 年度から運営をさせていただいているのですが、水道料金は地下水を利用していますので激減していますが、灯油代は灯油の単価が上がっているということもあり、当初の見込みほどは経費は減っていないのが現状です。ただ、4 月から利用料金を 400 円から 500 円に値上げしましたし、集客についても割引券をコンビニなどに置いてもらう等、柔軟な体制を取っていますので、今後収入も増えていくと思われます。残念ながら当初の見込

みより経費がかかっていますが、収益率は多少なりとも良くなると思います。

委員：財団法人はNPOとは違うのですか。

事務局：財団法人は法律に基づきまして作られている法人で、NPO法人は収益をあまり見込まない団体です。従来の財団法人は収益を上げる、市が出資していても大丈夫というのがあります。昔で言う第3セクター的な法人でもあります。現在、法律の改正が行われて移行期間になっておりまして、収益を求める法人かそうでない法人か選択する時期になっています。今その作業を山麓事業団にやっていただいています。今後は公益法人の方へ移行していく形になります。

委員：米原、山東のようなNPOへの民間委託と伊吹山麓青少年育成事業団は成り立ちが違うのですか。

事務局：NPO法人は自分達で作って活動されていますが、伊吹の財団法人は当時の伊吹町が出資をし、深く関わって出来た団体です。

委員：昨年、地元の学生がジョイいぶきの自販機でたばこを購入して吸っていたという問題がありましたが、対処はされたのでしょうか。

委員：たばこの自販機は撤去されています。

事務局：御指摘を受けた当日に撤去されています。

委員：他の施設も点検していただいて、自販機があるようでしたら撤去していただきたいと思います。

議案承認

議案第30号 平成24年度米原市一般会計補正予算(第1号)について 【各 課】

委員：多目的広場は中学生の部活等の使用も可能ですか。

事務局：中学生の部活使用や、グランドゴルフ等も使っていただけます。

委員：地形上の問題もあるのでしょうか、もう少し敷地の形が何とかならないのですか。

事務局：周辺に神社のある山がございまして、この曲線というのは動かしようがなく、こちらの山にも古墳があります。薄い点線で書いていると思いますが、こちらが既存の農道となります。駐車場を有効に使おうとすると道路と認定こども園用の土地・駐車場はこの位置にならざるを得ません。

委員：多目的広場の管理は、体育館と一緒に管理にされるのですか。

事務局：指定管理にするのか、どういう管理にするのか、今後協議させていただきます。

委員：風通しが悪いとか、虫の発生、湿気による施設の傷み等の対応は考えておられますか。

事務局：ここは落差がかなりございまして、湿気については、周囲からの融水があれば別ですが、大体下の方へ流れて行くのではないかと思います。風通しにつきましても、谷のような所で結構風通しは良いのではないかと思います。今後、設計の中で建築

につきましては協議をしていきたいと思えます。

委員：山すそに建っていて、子どもたちが遊ぶ水場のフェンスの隣の川で蛇が泳ぐとか、日照状態の問題はどうかと思えましたので、その辺りを検討していただけたらと思えます。

事務局：園舎が立つ所は、日当たりは良いですし、南、西の光は完全に全面的に取れます。ただ、東側だけは古墳の山があるので、直接の光はとれないかと思えます。

委員：園舎から見れば多目的広場の方が3メートル高い。3メートルの段差があると聞くと不安を感じます。建物1階分くらい違ってきますね。

事務局：よう壁を立ててしまいますと、すごく障害物があるように感じられると思えますので、段差の解消については、ゆるい坂のようなものを考えています。

事務局：いぶき認定こども園が同じような感じですが、大体あそこと同じ高さです。上に道が通っていて、子どもたちが坂（丘）で遊んでいるので、逆に高低差が生かされています。

事務局：子どもたちが転がって遊べるようなものを考えています。当然子どもの安全が最優先ですので、転落防止のため危険箇所である調整池や駐車場にフェンスを張ります。最終的に多目的広場についても不法投棄等がされるといけませんので、囲む予定はしています。

事務局：保育園の面積が減ったので、2階建てを考えています。5歳児だけ2階で、3、4歳児は1階というふうに思っています。

委員：大津の私立幼稚園では、1階が多目的ホール・食堂になっていて、2階が教室になっていました。多目的ホールの舞台上でも給食が食べられるようになっていて、その向こうが給食室になっていました。今はこういう所が多いという風にお聞きして見せていただいたのですが、20年くらい経っているとのことでしたが、すごく綺麗な2階建て幼稚園でした。

事務局：もう2、3、良い幼稚園を見て設計を固めていかなければならないと思えますが、規模としては350人、ひょっとして400人規模となる可能性があります。350人でも職員は40人くらい、それ以上だと職員の管理だけでも難しくなってくるので、その辺が限界かと思っています。

事務局：予定でございますが、今回議会で承認を得ますと、7月中に公園用地から除外されます。7月には仮契約をしたいと考えています。9月議会で財産取得の議案を上程し、9月議会の後、本契約。10月から来年の3月上旬頃までに造成工事を終了したいと考えています。これにつきましては、農地転用許可が必要なもので、開発協議と一緒に進める予定をしていますが、今回計上しました予算につきましては、来年の3月までに終わりたいと考えております。工事そのものについては25年の6月以降、6月議会で契約議決の議案を上程し、26年2月中に完成したいと考えています。残り1か月で備品の調整、職員の訓練、引っ越し・準備をして4月にオープンしたい

と考えています。

事務局：体育館の建設時期と重なります。体育館が7月から取り壊して3月までで、ちょうど完成時期が同じになってきますので、うまくその辺を業者同士調整してもらわないと混雑して大変だと思います。雪があまり降らなければいけないと思いますが、体育館も3月上旬までに仕上げてもらって、何とか卒業式に間に合わせたいと思います。

議案承認

議案第31号 米原市立学校給食運営委員会委員の委嘱および任命について

【給食センター】

議案承認

議案第32号 後援等名義使用承認について

【報告案件】

- 2012年度米原市人権教育研究大会 【学校教育課】
- 平成24年度滋賀県第5ブロック学校保健研究大会 【学校教育課】
- 平成24年度「飛込教室」 【生涯学習課】
- 「関西タグラグビーフェスティバル2012」琵琶湖CUP in 長浜ドーム 【生涯学習課】
- 第7回琵琶湖CUP TOUCH FOOTBALL FESTIVAL 【生涯学習課】
- 平成24年度 こども水泳教室 【生涯学習課】
- 長浜市民コーラス 第43回定期演奏会 【生涯学習課】
- 伊吹山夜間登山2012 幻の伊吹蛭に出逢う旅 【生涯学習課】

後援承認

4 その他

- 水源の里まいばら OYAKO 写真展 with ブルース・オズボーン『かけがえのないもの』
～東北で出会った親子たち～（主催） 【教育総務課】
- 平成24・25年度米原市少年センター補導委員について 【こども元気局】

委員：補導員の人数が地域ごとにばらつきがあるのは何故ですか。

事務局：合併時の旧町単位の人数を引き継いでいます。引き受け手がなかなかない地域もあります。

- 平成23年度図書館年報について 【図書館】
- 新体育館の名称募集について 【教育総務課】

○5月21日教育委員会研修（草津市）

【教育総務課】

次回

第6回定例委員会 6月21日（木） 午後2時00分～
山東庁舎 別館2階 2AB会議室

以上をもって 第5回定例教育委員会を午後4時22分に終了した。